

Una delegación conformada por la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Defensoría del Pueblo, la Personería y la alcaldía de Tibú, Asojuntas de La Gabarra y la Pastoral Social del municipio petrolero, viajó el domingo a verificar las denuncias hechas sobre la supuesta presencia de paramilitares en la zona rural de La Gabarra.

Dichas denuncias lograron que desde el jueves al mediodía la caravana que llevaba a 189 guerrilleros del Frente 33 de las Farc, desde Caño Tomás (Teorama), hacia la Zona Veredal Transitoria de Normalización de Caño Indio, permanezca detenida.

Este lunes, el último grupo de 189 guerrilleros del Frente 33 de las Farc, proveniente del Punto de Preagrupamiento Temporal de Caño Tomás (Teorama), debería cumplir 4 días de haber llegado a la Zona Veredal Transitoria de Normalización (ZVTN) de Caño Indio (Tibú).

Sin embargo, completa igual número de días acampado en la vereda Matecoco, entre el corregimiento de La Gabarra y Caño Indio, por cuenta de las denuncias hechas por un grupo de campesinos sobre la presunta aparición de hombres armados que se identificaron como paramilitares, en la zona de Las Timbas (La Gabarra), menos de 24 horas después de que los guerrilleros pasaran por este sector en la caravana que los llevaría a la ZVTN.

Desde el jueves al mediodía, cuando se conoció de la supuesta aparición de paramilitares en la zona rural de La Gabarra, la comunidad que acompañaba la caravana de la guerrilla decidió detener el desplazamiento, argumentando falta de garantías de seguridad en la zona.

La vocería de las denuncias ha recaído sobre la Asociación Campesina del Catatumbo (Ascamcat), cuyos líderes y Guardia Campesina viajaban, junto a un nutrido grupo de campesinos de la región, con la caravana de las Farc.

Honer Galván, presidente de Asojuntas del corregimiento de La Gabarra, dijo ayer que están “verificando los lugares donde se han presentado los rumores, porque eso está en entredicho y hay mucho protagonismo de algunos sectores en torno al tema”.

Además, agregó que en la zona se rumora que la razón de fondo en las denuncias que se han hecho, es que se quiere empezar a programar un paro como el que mantuvo bloqueado a Tibú por cerca de dos meses en el 2013.

“Hasta el momento todo lo que se ha dicho son rumores, por eso vamos a ir hasta la zona donde estos surgieron para ver qué datos recogemos”, enfatizó.

A través de un comunicado, Asojuntas dijo el sábado que “de ninguna manera es intención de las comunidades allí representadas, obstaculizar esta etapa tan importante del proceso de paz”, e hizo un llamado para que la caravana continúe su rumbo por la seguridad de todos.

La delegación encargada de la verificación de estas denuncias está integrada por la Organización de Naciones Unidas (ONU), la Defensoría del Pueblo, la Personería de Tibú, el alcalde de este municipio, Jesús Escalante, un representante de la Pastoral Social de la Diócesis de Tibú, y Honer Galván, en nombre de Asojuntas. Todos salieron ayer después del mediodía, desde La Gabarra, hacia la zona donde se ha dicho que aparecieron los hombres armados, para conocer de primera mano los testimonios de quienes dijeron ser testigos de dicha aparición. Al cierre de esta edición, dicha comisión continuaba en la zona.

Escalante, alcalde de Tibú, dijo que después de las reuniones sostenidas con la comunidad de La Gabarra el sábado, hay una gran zozobra porque aunque nadie ha visto nada, el tema ha generado pánico entre los habitantes, que aún guardan en la memoria lo que significó la arremetida paramilitar en esta zona entre 1999 y 2004.

“El viernes la Pastoral Social y la Personería de Tibú habían ido a la zona y recibieron tres denuncias; ayer (sábado) se escucharon otras y por eso hoy (ayer) hemos decidido cortar de raíz e ir al terreno a verificar qué es lo que está sucediendo y así darle un parte de tranquilidad a la comunidad”, subrayó el mandatario.

Sobre la dimensión de lo que hasta ahora ha logrado la denuncia de la presunta aparición de hombres armados en zona rural de La Gabarra, Escalante agregó que el sábado Tibú estaba solo, no como otros fines de semana.

“De pronto es porque están creyendo en cosas que no han sucedido y que no tienen por qué suceder, pues el Estado, de una manera u otra, viene haciendo presencia en la zona”, destacó Escalante.

Preguntado sobre si la caravana podía continuar su recorrido hoy, el mandatario de Tibú dijo que “es algo que le compete a las Farc y al gobierno Nacional decidir, y nosotros no tenemos que meternos”. Acto seguido, pidió que se active el protocolo

previsto por ambas partes para una situación así.

Pueblo Barí también dice haber visto a los ‘paras’

El domingo, a través de un comunicado dado a conocer por la agencia Prensa Rural, la Asociación de Autoridades Tradicionales del Pueblo Barí llamó a velar por la seguridad de los ciudadanos de la región. Según el comunicado, los barí corroboraron “la presencia de un grupo de paramilitares en zona rural de Tibú, y en particular, en la vía que conduce desde La Gabarra hacia las comunidades Brubuncanina y Sahpadana”.

Juventud Rebelde Colombia, presente en la zona donde la guerrilla permanece, dijo a través de un comunicado que miembros de su movimiento han podido comprobar las versiones dadas por la comunidad e hizo un llamado al gobierno Nacional para que “garantice a la comisión la verificación de las denuncias hechas”.

Según se conoció, ayer, hacia las 7 de la mañana, varios buses llegaron al corregimiento de La Gabarra, Tibú, llenos de miembros de Ascacat y su Guardia Campesina. Un habitante de esa población aseguró que los campesinos estuvieron unos minutos y luego siguieron hacia la vereda El 60, ubicada a diez minutos en carro del casco urbano de este corregimiento.

Fuentes del Ejército señalaron, extraoficialmente, que no entendían por qué la caravana de guerrilleros de las Farc no continuaba su marcha hacia Caño Indio, si por las veredas El 60 y El 40 ya había tropas desplegadas.

“También se espera llegar a Caño Tomás, sitio que sirvió de preconcentración a las Farc. Nosotros no podemos avanzar rápidamente porque hay que recordar que en la zona también están el Eln y Los Pelusos; por eso lo hacemos muy previdamente, pues así evitamos que nos maten a algún soldado”, indicó la fuente militar.

El comandante de la Fuerza de Tarea Vulcano del Ejército, Hugo Alejandro López, sostuvo que sus hombres “han podido evidenciar por medio de la comunidad y de Inteligencia militar, que en este sector no hay Águilas Negras, como lo han denunciado algunos.

“Realmente no hay claridad de a quiénes fue que vieron; tampoco hay claridad sobre quién fue el que vio a esos sujetos en el sector”, enfatizó el oficial.

Asimismo, anunció que se reforzará el pie de fuerza en la zona para cubrir las áreas abandonadas por las Farc, desplegando para ello una unidad de Fuerzas Especiales sobre la parte norte del corregimiento de La Gabarra.

<http://www.laopinion.com.co/region/caravana-de-las-farc-hacia-cano-indio-sigue-frena-127956#ATHS>